
社会教育委員会 会議概要

１ 審議会名 第５期第３回社会教育委員会

２ 日 時 平成２７年３月２６日（木） 午後１時３０分から午後４時まで

３ 会 場 教育委員会 第一会議室

４ 出 席 者 竹田貴一委員 犛山永子委員 甲田圭吾委員 関和幸委員 山浦美幸委員

青木千浪委員 金子昌平委員 竹花のり子委員 早坂淳委員

５ 市側出席者 西入直喜教育次長、岩倉生涯学習課長、宮崎人権同和教育政策幹、浅野文化振興

課長、滝沢スポーツ推進課長、神林中央公民館長、北沢丸子地域教育事務所長、

春原真田地域教育事務所生涯学習係長、児玉武石教育事務所長、山崎上田図書館

長、倉澤上田博物館長、宮澤生涯学習課長補佐、吉田生涯学習係主査

６ 公開・非公開等の別 公開

７ 傍聴者 ０人 記者 ０人

８ 会議概要作成年月日 ２７年３月２６日

協 議 事 項 等

１ 開 会

２ あいさつ

３ 会議事項

(1) 平成２７年度 上田市教育委員会 社会教育関係事業計画について

（事務局）各課長から主要事業計画及び当初予算、社会教育団体への補助についてそれぞれ説明

（委 員）文化振興課の「放課後テラス支援事業」について、小学生から大学生までの文化芸術に関わ

る発表の場の提供及び支援とのことだが、学校現場としては生徒指導上心配な面がある。特

に小中学生については、保護者や学校の許可を得ることを義務付けるなど一定の制限を設

け、児童生徒の参加を学校が把握するように工夫してほしい。（要望事項）

（委 員）学校支援事業について、塩田公民館の「しおだっ子応援団事業」を広げていきたいとのこと

だが、具体的にはどのようなことを考えているのか。

（事務局）塩田地域の小学校に広げていくことを想定している。他の地域、学校については、それぞれ

の状況に応じて対応している。

（委 員）図書館について、各図書館で同様の業務をしているが、その事業名がバラバラしているので

分かりにくい。統一してほしい。

昨年 12 月に閉館となった上田市民会館について、歴史を記録する必要性から記念誌を作成

してほしい。

（事務局）図書館の事業名については、統一するようにしていく。

上田市民会館の記念誌について、貸し館業務の施設であるため記念誌の作成は難しい。

（委 員）真田氏歴史館は、博物館として扱われていないのか。また、真田氏歴史館から博物館への資

料提供は可能なのか。

（事務局）真田氏歴史館については、博物館法上博物館ではない。真田産業観光課に所属している。資

料提供についは、可能である。

（委 員）社会教育施設主催の全イベントが一覧になっているものはあるのか。

（事務局）公民館は、地域の施設という位置づけであるため「公民館だより」で情報発信している。

全地域に呼びかけるイベントについては、広報うえだやホームページで掲載している。

図書館の読み聞かせ事業については、４館まとめて見られるように今後検討していく。

（委 員）スポーツ推進課の「こころのプロジェクト『夢の教室』」について、せっかくいい事業なの

で、できるだけ広範囲の学校で体験できるように工夫してほしい。



（事務局）小学校 5年生を対象にした事業で、開催内容にいろいろな条件がある。来年度については、

丸子、武石地域の小学校でも開催が予定されているため、今後全地域で行われるようにした

い。

（委 員）上田図書館について、陳列している図書が少なかったり、本が古かったり、館内が狭かった

りして使い勝手が良くない。上田市の中心となる図書館として、風格ある図書館にしてほし

いがいかがか。また、今後建て替えの予定はないのか。

（事務局）陳列している図書については、建物が狭いため蔵書の 40.3％となっている。図書館の建て

替えについては、他の施設の建設計画と絡むが今後検討していく。少しでも多くの皆様に利

用していただけるよう現状の中で最大限努力している。

（委 員）市民会館が大河ドラマ館になるとのことだが、博物館との連携を予定しているか。

（事務局）関係者会議は行われるものの、取り扱う展示品が違うため（大河ドラマ館はドラマに関する

もの、博物館は歴史的資料）両施設の整合性は難しい。共通券の発行等も難しいと考える。

（委 員）真田中央公民館の「国内ホームステイ交流」について、具体的な内容について知りたい。

（事務局）福岡県岡垣町と毎年交流を行っている。事業内容としては、小学生を対象に２０名が５泊６

日でホームステイをする。

(2) 平成２７年度 上田市文化支援事業（補助金）について

（事務局）文化振興課長から１件の採択事業及び補助額（案）について説明

（委 員）全員一致で承認

(3) そ の 他

ア 第二次上田市総合計画まちづくりビジョンほか中間答申について

（事務局）現在の進行状況について、生涯学習係長より説明。また、各部会に出席している委員から現

在の状況について報告。

イ そ の 他

４ そ の 他

・うえだ人権フェスティバル事業報告

・生涯学習シンポジウム事業報告

・平成２７年度長野県生涯学習推進センター研修講座計画表

※ 次回の社会教育委員会議 ５月中旬開催予定。


